



にほんごがっこう こうどうこくさいがくえん  
日本語学校 弘堂国際学園

3月13日、サンメッセ鳥栖で卒業式が行われました。今年度は5カ国115名の学生たちが卒業しました。今回のCODO新聞では卒業生たちの思い出やメッセージをまとめました。



卒業生に聞いた！

## わたす 私たちが過ごした 鳥栖の好きな場所

第1位

### フレッシュポと中央公園

- ・いろいろな店があって、とても便利。
- ・鳥栖で初めて行った場所なので、思い出がある。
- ・用事がなくても、暇なときは、とりあえず行く。
- ・買い物以外にも、お祭りやイルミネーションなど、いろいろなイベントが楽しめる。



第2位

### 町の中の公園

(田代公園、朝日山公園、桜町公園、スタジアム横の公園、市民公園など)

- ・さみしいとき、公園でふるさとを思い出した。
- ・日本の四季を感じることができた。特に花見が楽しかった。
- ・初めて雪を見たとき、公園で写真を撮るたくさん撮った。



第3位

### 安くて便利なスーパー

(くらし館、サニー、ザ・ビッグなど)

- ・24時間開いているので、とても便利。
- ・日曜日や夕方に割引セールがあるので、いつも行っている。
- ・店員さんがとても親切。売り場を案内してくれてうれしかった。



番外編

### ファミリーレストラン「Joyfull」

- ・安くておいしい。
- ・ドリンクバーを初めて体験した。

### やきとり屋さん

- ・鳥栖の鶏肉料理は、安くておいしい。
- ・牛肉や豚肉が食べられないので、とても助かる。

### 鳥栖プレミアム・アウトレット

- ・あまりの人の多さに、とてもびっくりした。



# おもいでぎょうじ 思い出の行事 ベスト5

母国代表として、国の文化や歴史をみんなに伝えられるのは素晴らしい。

## 第1位 弘堂祭 (51票)

「弘堂祭」は毎年9月に行われている弘堂国際学園の学園祭です。2018年度は雨にもかかわらず300人以上のお客さんが来てくださって、とてもにぎやかな1日になりました。



他国の学生とも協力して頑張ったことが思い出。他国の文化についても知ることができた。

お客さんが楽しんでくださった。日本人の友達もできた。

食バザーで自分たちが作った料理が売り切れたことが嬉しかった。

収益金 **85,259円** を寄付しました！

- ⇒ 児童養護施設 洗心寮
- ⇒ 鳥栖市社会福祉協議会
- ⇒ ユニセフ



寄附して、感謝していただいたことが嬉しかった。

洗心寮では子どもたちに自転車1台・補助輪付自転車2台と、お菓子をプレゼントして喜んでもらえた。

## 第2位 長崎旅行 (23票)

2年生のときの社会見学旅行では長崎のグラバー園、原爆資料館、平和祈念公園へ行きました。



みんなと卒業して別れる前の最後の思い出になった。



きれいな場所でたくさん写真を撮って、おいしいご飯を食べた。



原爆資料館では悲しくなったが、日本についてもっと知ることができてよかった。国でも勉強した長崎のことを実際に見ることができていい経験になった。

第3位 **がっしょう 合唱コンクール** (9票)

12月に行われます。各クラス1曲日本語の歌を選んで歌います。今年「島人ぬ宝」を歌った花クラス(午前)と「友〜旅立ちの時〜」を歌った虹クラス(午後)が最優秀賞でした。

みんなで協力して、最優秀賞をとったことが思い出。



練習のときはばらばらだったけど、当日は頑張ってとてもいい歌になった。

日本の歌を日本語で歌ったり聞いたりするのはおもしろかった。

**ふくおかりょこう 福岡旅行** (9票)

1年生のときの社会見学旅行ではトヨタ自動車宮田工場の見学とイチゴ狩り体験に行きました。



TOYOTAの工場で自動車を作っているところを実際に見て、びっくりした。



いちご狩りが楽しかった。あまくておいしかった。



第4位 **にほんぶんかたいけん 日本文化体験** (5票)

1年生の1月に、茶道、華道、書道、日本舞踊の中から1つ選んで体験しました。



はじめて着物を着て、嬉しかった。

日本の素晴らしい文化や歴史を学べていい経験になった。



他に、2年生の卒業発表「プロジェクトワーク」や小学校との交流会、太宰府への課外オリエンテーションなどを選んだ学生もいました。学生たちは弘堂国際学園のたくさんの行事を通して、教室の中だけではわからないことも学ぶことができました。



# そつぎょう さい おも 卒業に際して思うこと

とす おも で  
「鳥栖の思い出」

 スレスタ パラス



鳥栖に住んで約2年がたちました。自然が多くて、交通の騒音も少なく、鳥栖での生活はとても楽しかったです。鳥栖の畑や田んぼを見て、ふるさとのことをよく思い出しました。そして、学校ではさまざまな国の友達ができ、今では生活が簡単になりました。鳥栖では山笠やいろいろなイベントに参加して、たくさんの思い出ができました。その中で一番心に残っているのは友達といっしょにサガン鳥栖の試合を見に行ったことです。ここで経験したことは一生忘れません。卒業しても、鳥栖で過ごしたことを心において、いつも思い出します。

かんどう  
「感動したこと」

 ウダーニ ピウミカ



日本の生活に慣れるにつれて、だんだん日本のことや日本人の心もわかるようになってきました。私が日本に来て一番感動したことは、日本人がほかの外国語を頼りにしないで、母語を大切にしていることです。私の国では、英語がうまく話せないと将来困ることになります。もちろんほかの外国語を勉強するのも悪いことじゃないのですが、英語が話せることが大事だと考えられています。ですから、私は日本が英語より母語を大切にしていることが、とてもいいことだと思います。

ほかにも、日本人が自分の立場を気にしないで、何でもすることに感動しました。アルバイトのとき、休んでしまった留学生の代わりに上司の社員の方が、その学生の仕事をしているのを見て、私はとてもびっくりして感動しました。

にほん かんしゃ ひと  
「日本で感謝している人たち」

 ビスタ ラザン



日本に来て2年ぐらいたちましたが、この間に私を助けてくれた人がたくさんいます。ここに全部書くのはできないので、特に心に残っている人たちのことを書こうと思います。まず、私が日本で最初に会った寺田先生です。はじめは厳しい先生だと思いましたが、私が困ったときたくさんアドバイスをしてくださいました。この学校で学んだことはどこに行っても忘れません。

そして、アルバイトでやさしく仕事のやり方を教えてくださった社員の方やいっしょに働いている日本人の方にも感謝しています。日本の人は、私が日本に来る前に考えていたより、本当にやさしいです。自分の家族と同じように接してくださった皆さん、本当にありがとうございます。

# にほんじん い おずか にほんご 日本人に言われて難しかった日本語



いい意味?悪い意味?

わかものことば  
若者言葉

やばい

あたた 温めていい?よくない?



いいです

よか

# ひとこと 一言メッセージ

鳥栖藤木町のファミリーマートのみなさんへ

今まで、いろいろお世話になり、ありがとうございました。何かわからないことがあったとき、教えてもらってたくさんのお話を習いました。私のせいで何か困らせたことがあったら、本当にごめんなさい。  
パパニ より

Sさんへ

Sさんは、私の初恋の人です。背が高く、とてもかわいいです。でも、今年の1月18日に結婚しましたね。「心配しないで、がんばってください。私以外にも、たくさん女の子の人はいますよ」と言ってくれましたね。  
ショーミトロ より

Yさんへ

仕事のことをよく教えてくれました。そして去年私が在留カードを落としたときも、それをYさんが拾って学校まで持って来てくれましたね。今、思い出して本当に感謝しています。  
ミンクアン より

Hさんへ

初めて会ったとき、Hさんはとてもきびしくて、私はこのアルバイトはやめたいと思いました。でも、仕事に慣れてくると、Hさんが好きになりました。2年間いろいろお世話になり、ありがとうございました。Hさんのことをいつも思い出します。  
ゴッフエン より

アルバイト先のYさんへ

今までいろいろお世話になりました。ありがとうございました。日本語がわからないのでご迷惑をかけたこともあったかもしれませんが、ここで習ったことを忘れずこれからも頑張ります。お疲れ様でした。  
ソーロブ より

Tさんへ

今まで働いたときいろいろなことを教えてくれました。間違えたことをなおしていただいたことも忘れていません。コンビニのアルバイトを始めたとき、両替、支払い方、ポイントカード、おつりの返し方、揚げ物や焼鳥の作り方とか、お客さまへのあいさつを教えていただいたことを心にきざみこんでいます。心から感謝しています。ありがとうございます。  
ギリレクナット より

Yさんへ

あきらめないで、がんばることを教えてくれました。  
今までいっしょにアルバイトをして、とても楽しかったです。  
へムクマリ より

今までお世話になったアルバイト先や地域の方々  
本当にありがとうございました！





# しながくさき しょうらい ゆめ 進学先・将来の夢

あたらしい学校でも頑張るぞ！  
新しい学校でも頑張るぞ！



だいがく せんもんがっこう  
大学・専門学校

そうじょうだいがく じょうほうがくぶ じょうほうがく  
崇城大学 情報学部 情報学科

インターネット接続のスピードを速くする技術を  
開発して、みんなの役に立ちたいです。

アハメド ファイサル (バングラディシュ)

きゅうしゅうきょうりつだいがく けいざいがくぶ けいざい けいざい  
九州共立大学 経済学部 経済・経営学科

経済の勉強やラグビーを頑張りたいです。卒業  
したら日本の大企業に就職したいです。

ミトウン ラヒル (スリランカ)

りゅうつうががくだいがく しょうがくぶ けいざいがく  
流通科学大学 商学部 経営学科

知識と経験をたくさん持って、卒業してから  
就職したいです。弘堂国際学園で培った社会  
貢献を大学や就職先で生かしたいです。

ドー バン バーン (ベトナム)

きょうせいこくさいふくしりよう かいごふくしがく  
共生館国際福祉医療カレッジ 介護福祉学科

介護福祉の資格を取って、日本の病院で働きた  
いです。

レギオ ジュニン ラモス (フィリピン)



がいごかんこうせんもんがっこう  
CODO外語観光専門学校

かんこうがく しょうがく しょうがく  
観光学科 ホテルマネジメントコース

子供の頃からホテルで働きたいと思っていま  
した。卒業後は、日本の有名なホテルで働きたい  
です。

ウジタツ ギムハーナ (スリランカ)



IT学科

この学校を卒業した先輩たちがいろいろな  
会社に就職していると聞きました。私も先輩  
たちのような明るい将来を夢見て、ここで頑張  
りたいと思います。

ポウデル スニル (ネパール)



かんこうがく くにこくかんこう しょうがく  
観光学科 国際観光ビジネスコース

観光を専門に勉強して、卒業後はガイドになり  
たいです。

パタック スバス (ネパール)

IT学科

一生懸命勉強して、日本語でパソコンが使  
えるようになりたいです。卒業したら日本の  
会社に就職し、経験を積んで、母国の発展のた  
めに頑張りたいです。

ライ アソク クマル (ネパール)

ごがくけんきゅうがく  
語学研究学科

日本語学校を卒業しますが、日本語のレベル  
はまだ足りないなので、ここで一年間、日本語を  
勉強したいです。特に、苦手な漢字の勉強を  
頑張ります。そして来年は、車の勉強がしたい  
です。

ターラカ セネウィラッタナ (スリランカ)

ごがくけんきゅうがく  
語学研究学科

自然な日本語が話せるように、頑張りたいで  
す。そして来年は、いい大学に入りたいです。

グルン ラム クリシュナ (ネパール)



が い ご か ん こ う せ ん も ん が つ こ う  
**CODO外語観光専門学校**

だ い か い そ つ ぎ ょ う し ょ う し ょ じ ゅ よ し き  
**第1回 卒業証書授与式**

2019年3月8日(金)

佐賀県鳥栖市ホテルビアントス

にて、CODO外語観光専門学校第1期  
 生の卒業証書授与式が行われました。

観光学科10名、IT（情報ビジネス）  
 学科19名、合計29名の卒業証書が校長先生から授与されました。

CODO外語観光専門学校で2年間勉強した観光学科とIT学科の  
 卒業生には、商業実務の専門士が付与されます。

卒業生のほとんどが日本の企業で内定を決めており、就労ビ  
 ザに変更した後、4月からは正社員として働きます。



か が や だ ま し い  
**輝け！CODO魂（Spirits）！**

ないていさきぎょう  
 内定先企業

かんこうがつか 観光学科
・セレクトランド加賀山中
・ザ・セレクトン京都堀川三条
・ホテルビアントス

じょうほう がつか IT（情報ビジネス）学科
・松浦通運
・九州パール紙工
・テンポイント
・イマムラ

そつぎょうせい ないてい きぎょう いちぶしやうかい  
 卒業生が内定を頂いた企業を一部紹介  
 します。

ひょうしょう う がくせい  
 表彰を受けた学生

- まがけんちしやう  
 佐賀県知事賞  
 アチャルエ・スジ さん
- せんむんがつかしやう  
 専門学校賞  
 スレスタ・サントス さん  
 タマン・サムシエル さん  
 マツラチトラ・クマル さん
- かいきんしやう  
 皆勤賞  
 アリヤル・チョコラル さん



# 卒業文集

私の子供の頃からの夢は、海外に留学して自分の知識や人間関係を広げ、色々な事を経験しながら国際ビジネスを行うことです。2015年に色々な国の中から、自分の将来の夢を叶えることができる国として日本を選びました。

日本語学校では色々なルールがあり、厳しかったです。これらのことは自分の日常生活において、とても大変なことでした。アルバイトにも行かないといけないし宿題もやらないといけない。学校も遅刻せずに行かないといけないので自分の人生の中で一番大変な時間だったと思います。

卒業後、専門学校に入学し勉強を始めると、専門学校での大変さを感じるようになります。なぜなら専門学校では自分の夢を叶える為に自分で動かないといけないからです。色々な企業の面接や自分が入社する企業の偉い方々とどういふうにコミュニケーションをとるのかなど何でも勉強しないといけません。

日本語学校と専門学校は私にとって、どちらも大切な場所です。最初の二年間は日本で生きて行く上で最も重要な日本語や生活する上で必要なルールやマナーを学びました。専門学校では卒業後に日本の企業に就職し、社会人として自立するための知識を習得できました。この四年間の先生がたのご指導に深く感謝いたします。



観光学科 ラオツ ザエラム



IT学科 デウザ サザン

CODO外語観光専門学校に入学して、この二年間とても楽しく過ごせました。これから卒業し、就職をむかえますが、大好きな先生がたや仲間と離れ、それぞれ違う空へ飛んでいくのに若干の不安があります。学校では、色々な国々の仲間が集まって、お互いに助けあい、同じ方向を向いて行動していました。異国で異文化を学びながら、家族から遠い所で生活していると様々な辛いことがあります。今までは友達と一緒に乗り越えてきました。アルバイトでお世話になったメンバーや、親のように自分の面倒を見てくださる先生がたに大変助けられました。アルバイトに疲れて授業中に寝てしまったり、お喋りしたこともありましたが、時に厳しく、また常に優しく接して下さる先生がたが心の支えとなりました。自分たちの為に一生懸命頑張ってくれている姿をみて感動したこともたくさんありました。

専門学校での生活を思い返すと、とても充実した時間を過ごせたかなと思います。自分が病気になるって困った時や就職の相談にもしっかり応援してくださる先生がたに、感謝いたします。この二年間ご指導いただき本当にありがとうございます。学校のことは心に響きました。一生忘れないうです。

ザエラムさんは卒業後、日本有数の観光地京都のホテルに勤めます。サザンさんは卒業後、地元佐賀の携帯電話販売店に勤めます。

本校で学んだことを活かして、日本の社会で活躍することをお祈りいたします。

CODO外語観光専門学校 教職員一同

みんなの思い出ナンバー1!



# こう どう さい 弘 堂 祭

二〇二〇年  
九月九日



## かんこうがつか 観光学科

かんこうがつか がっこう なか かそう くに  
観光学科では、学校の中にCODOランドという仮想の国を  
かいがいりよこう たの いただ  
つくりバーチャルの海外旅行を楽しんで頂きました。  
かいがいりよこう にづく たいけん じゅうりょうあ しょう  
海外旅行の荷造り体験と重量当てクイズでは、ピタリ賞  
しょう で おお かんせい  
ニアピン賞が出るたびに大きな歓声につつまれました。



## じょうほう がつか IT(情報ビジネス)学科

がつか さんか いただ かたがた  
IT学科では参加して頂いた方々に『ペーパークラフト』  
さくせい いただ  
を作成して頂きました。CODOホールでは、できあがった  
かみひこうき と たいかい おこな たいけん いただ  
紙飛行機を飛ばす大会を行いました。体験して頂いた  
みな わら ごえ じゅう ひびき たいかい おおも  
皆さんの笑い声がホール中に響きわたり、大会は大盛  
あ  
り上がりでした。



## ごがくけんきゅうがつか 語学研究学科

ごがくけんきゅうがつか はな なまえ くにめい かんじ  
語学研究学科では、花の名前や国名を漢字  
おお かみ いんさつ あそ き  
にし、大きな紙に印刷して、遊びに来てくだ  
かたがた と しんけいすいじやく こうりゅう  
さった方々とカルタ取りや神経衰弱で交流  
しました。



# CODO外語観光専門学校 語学研究学科 修了式 ～2019年3月20日～



2019年3月20日(水)にCODO外語観光専門学校 語学研究学科 上級学校進学コースの第1回修了式が行われました。第一期生18名に校長先生から修了証書が授与されました。校長先生は、修了生に「これからの2年間、または4年間は、専門的なことを学び、一人一人が世界に対して、母国に対してどう役に立つことができるのか考える時期です。CODO外語観光専門学校で学んだことを誇りとし、日本から母国を見つめ、世界で活躍できる人になってください。」とお祝いのことばを贈りました。



## 第1回 修了式



修了生代表謝辞では、ベトナム出身のグエン ノック ソンさんが「仲間と一緒に考えた弘堂祭で、日本人のお客様と一緒にゲームをして、来られた方の嬉しそうな顔を見た時の達成感忘れられません。進学後もCODO外語観光専門学校の学生でいたことを忘れず先生方に教えていただいたことを胸にこれからも頑張ります」と話しました。

## そつぎょうせいさく 卒業制作

2018.3.15



語学研究学科では、1年間の学習の成果を表すために、CODO外語観光専門学校の紹介動画を作りました。IT学科の先生にも指導していただき、4グループの学生がそれぞれのテーマに沿って作った動画を発表しました。決して簡単ではありませんでしたが、みんなで相談しあい、工夫したりして、頑張って作りました。この動画を見て、たくさんの学生に来てほしいです。

※新聞を読んでのご意見・ご感想はこちらまで

学校法人 弘堂国際学園

日本語学校 弘堂国際学園

〒841-0016

佐賀県鳥栖市田代外町577番地

TEL:(0942)81-5075

FAX:(0942)84-6470

CODO外語観光専門学校

〒841-0014

佐賀県鳥栖市桜町1461

TEL:(0942)85-8671

FAX:(0942)85-8672